

## Une bataille contre les Normands à Thun en 881 ?

Il y a eu des invasions normandes en cette fin du IXe siècle dans la région de Saint-Amand. Remontant de plus en plus hardiment les fleuves et les rivières, ces hommes du Nord pillèrent et rançonnèrent cette région et l'abbaye a été incendiée après que les trésors aient été emportés et les moines massacrés en 883. De 880 à 883 il y eût plusieurs raids dans les environs et sont combattus par Louis de Germanie (835-882 ; frère de Charles le Gros). D'après les chroniques du temps, le roi les a poursuivis vers Valenciennes et a bâti un fort à *Stroms* devenu Etrun. Monseigneur Dehaisnes penche pour une bataille vers les deux autres Thun, l'Evêque et Saint-Martin. Mais le passage de la Scarpe et des voies les plus anciennes par Thun Saint-Amand permettent toutes les suppositions à partir du nom latin des trois communes : *Tumonium*, ou *Tunonium*.